

REALIZAN CIIE 2023 EN EL TEC

Organizan congreso de innovación educativa para dialogar sobre cómo formar a profesionales de próxima generación

/ u4



TEC DE MONTERREY REALIZA CIIE 2023

Analizan futuro de la educación

El importante congreso de innovación educativa **celebra su noveno aniversario; en 2024, se transformará en IFE Conference**

ISAÍAS PÉRF7

contacto@generacionuniversitaria.com.mx

La mejora en la calidad, el aumento de la accesibilidad, la disminución de la deserción escolar y el fomento de la investigación son solo algunas de las tareas pendientes que tienen las universidades en el país, dijo Juan Pablo Murra, rector del área Profesional y Posgrado del Tecnológico de Monterrey.

Durante el noveno Congreso Internacional de Innovación Educativa (CIIE) 2023 el director declaró: “tenemos la tarea pendiente de ampliar la cobertura, para que más jóvenes entre los 18 y 24 años accedan a una educación superior que les permita generar movilidad social y construir un mejor futuro”.

Aunque Murra reconoció que es muy positivo que la cobertura de la educación superior sigue creciendo (la SEP dio a conocer que la cobertura de la educación superior pasó del 39.7% en el ciclo escolar de 2018-2019 a 42% en el 2020-2021), consideró que sigue siendo un suceso trágico el que muchos jóvenes deserten en algún momento de sus estudios.

“Si nos comparamos con países como Chile o Argentina, que se ubican por arriba del 80%

de cobertura, es notorio que tenemos este gran pendiente como país. También tenemos el importante reto de disminuir la deserción de los estudiantes”, dijo Murra.

DEBE IMPULSARSE LA INVESTIGACIÓN

Las universidades en México y en América Latina necesitan impulsar más la investigación. Sin embargo, el reto se vuelve complejo porque, según relató Murra, en la mayor parte del mundo, los gobiernos y las empresas son quienes financian la investigación.

En el caso de México, refirió Murra, las universidades tienen un doble reto porque ni el gobierno ni las empresas aportan recursos para la investigación. Mientras que los recursos que recaudan las escuelas por las colegiaturas no son suficientes para detonar la investigación.

ES TIEMPO DE CAMBIAR EL MODELO EDUCATIVO

Javier Elguea Solís, director de la División de Educación en la Fundación Carlos Slim, señaló que la educación contemporánea en casi todo el mundo se ha alejado gradualmente de enseñarles a los alumnos las habilidades que au-



menten su productividad y sus oportunidades de empleo o emprendimiento. Es decir, hay deficiencias en el desarrollo de sus talentos.

“La cruda realidad a nivel global es que un estudiante promedio pasa demasiadas horas en la escuela estudiando temas que no incrementan su productividad ni tampoco enriquecen su vida espiritual”, señaló.

En este sentido, Javier Elguea Solís cuestionó los resultados de la educación después de siglos de experiencia y miles de millones de recursos dedicados a los presupuestos educativos en todo el mundo. “Cuando la educación no es muy útil ni tampoco es inspiracional, es tiempo de hablar de las necesidades y de las oportunidades de la enseñanza”, destacó.

Y en tono crítico dijo que “las mismas mediciones estandarizadas globales muestran que en la actualidad los estudiantes universitarios saben más o menos lo que uno de bachillerato debería saber; los estudiantes de bachillerato saben lo que aprendieron en la escuela primaria; y los desertores o, mejor dicho, los expulsados del sistema escolar, no saben casi nada o recuerdan muy poco”.

UN ESPACIO RELEVANTE SOBRE LA INNOVACIÓN EDUCATIVA

Durante los tres días en los que se llevó a cabo el Congreso Internacional de Innovación Educativa (CIIE) 2023, organizado por el Instituto para el Futuro de la Educación, del Tecnológico de Monterrey, el evento estuvo lleno de ideas, propuestas y experiencias compartidas por todos los participantes con el fin de co-crear el futuro de la educación.

En esta ocasión, el CIIE 2023 se llevó a cabo del 16 al 18 de enero en la Arena Borregos del Tecnológico de Monterrey, Campus Monterrey. Ahí, tanto especialistas como líderes de la educación abordaron temáticas sobre las tendencias educativas, tecnologías para la educación, gestión de la innovación educativa, innovación académica de la salud, formación a lo largo de la vida y emprendimiento EdTech, entre muchas otras temáticas.

De hecho, según sus organizadores, el CIIE se ha convertido en el congreso sobre educación más relevante del mundo de habla hispana. En sus pasadas ediciones ha tenido 22 mil participantes presenciales y más de dos millones de asistentes remotos, provenientes de dos mil 800 instituciones y más de 40 países. ●

Becas



ALI RODRÍGUEZ /
generacionuniversitariamx
@gmail.com / foto: Pexels

FORMACIÓN EN COREA

El Gobierno de Seúl ofrece tres becas para que mexicanos con experiencia laboral o formación en la industria de la belleza aprendan sobre K-beauty en el Seoul Institute of Technology and Education. Para participar debes tener entre 18 y 30 años, escolaridad mínima de prepa, y hablar inglés o coreano

— **Abierta:** hasta el 10 febrero
— **Más información:**
cgaai.cdmx.gob.mx

FULBRIGHT-GARCÍA ROBLES

Estas becas son para estudiar un posgrado en alguna universidad de Estados Unidos. El programa a cursar puede ser en cualquier área. Sin embargo, se dará preferencia a quienes elijan el sector STEM o estudios sobre Estados Unidos. El apoyo es de 25 mil dólares al año.

— **Abierta:** hasta el 16 febrero
— **Más información:**
comexus.org.mx

GREAT DE BRITISH COUNCIL

El Consejo Británico ofrece becas a jóvenes mexicanos que buscan estudiar una maestría en la Universidad Stirling. Quienes soliciten este apoyo podrán cursar programas de Big Data, Conflictos Internacionales y Cooperación, y Análisis de Inversiones.

— **Abierta:** hasta el 1° de mayo
— **Más información:**
study-uk.britishcouncil.org

MASTER MIND

Si eres un estudiante con alto nivel académico, excelente nivel de inglés y te gustaría estudiar una maestría en Flandes o en otra zona de Bélgica solicita esta beca. El Gobierno de Flandes abrió una nueva convocatoria para brindar apoyo económico a jóvenes de todo el mundo.

— **Abierta:** hasta el 1° de marzo
— **Más información:**
studyinflanders.be



EL RETO de las universidades es que sus alumnos desarrollen habilidades que les sean útiles en su futuro profesional

IFE CONFEREN- CE, UN ESPACIO DE IMPAC- TO GLOBAL

- José Escamilla, director asociado del Instituto para el Futuro de la Educación anunció la próxima transformación que experimentará el CIIE. Así, en 2024 este congreso se convertirá en la IFE Conference.
- La IFE Conference irá más allá de un evento anual, actuando como una plataforma global de actualización constante para que los innovadores educativos se conecten, colaboren y co-creen un futuro mejor para millones de personas en todo el mundo.



